
 
 
 
 
 
 
 
 

ASSOCIATION DES LACS VAUDRAY-JOANNÈS INC. 
ASSEMBLÉE GÉNÉRALE ANNUELLE 2025 

 
Samedi 24 mai 2025 

de 9 h à 12 h 
Parc-Aventure Joannès, Lac Joannès 

 
 
Procès Verbal 
 

1. Mots de bienvenue et ouverture de l’assemblée 
Le président souhaite la bienvenue aux membres présents.  
Il remercie les membres pour leur présence et le paiement de leur cotisation.  
Le quorum est atteint car 41 personnes sont présentes alors nous pouvons donc procéder. 
 

2. Lecture et adoption de l’ordre du jour 
Le président fait la lecture de l’ordre du jour.  
Proposé par; Nathalie Authier 
Secondé par;  Pierre Lavigne 
Adopté à l’unanimité 
 

3. Adoption du procès-verbal de l’assemblée générale annuelle 2024 
Lecture du PV est disponible sur le site web. Le président fait un bref survol.  
Proposée par; Isabelle Lessard 
Secondé par; Marie-Eve Brisson 
Le procès-verbal de l’AGA 2024 est adopté à l’unanimité 
 
 

4. Présentation des états financiers 2024-2025 et des prévisions budgétaires 2025-2026 
Nicole Veilleux présente les états financiers.  
Il met l’accès sur les faits saillants, commanditaires et écarts.  
Nous terminons l’année à 7271,25$ 
Présentation du budget 2025-26.  
Les états financiers 2024-25 et le budget 2025-26 sont adoptés à l’unanimité. 
Invitation des membres à proposer des projets et s’impliquer dans la gestion. 
Proposition de Chantal Lessard; une cabane a pèche pour les riverains pour les 2 lacs. 
Proposé par;  Huguette Turcotte 
Secondée par; Donald Perron 
 

5. Récapitulatif des activités de 2024-2025 
Assemblée annuelle – Mai 2024 
Ramassage printanier – Mai 2024  
Échantillonnage suivi de la qualité de l’eau – Été 2024 
Formation sur les bandes riveraines– Août 2024   
Formation sur les plantes comestibles et médicinales– Août 2024  
Cours de yoga au Parc Aventure Joannes – Automne, hiver et printemps 2024-2025 
Entretien des pistes de ski de fond – Hiver 2024-2025 
Pêche sur la glace – mars 2025 
 



 
 
 
 
 
 
 
 

 
 

6. Subventions du MELCC au Plan de conservation, réserve de biodiversité et 
Présentation de la ville, Aurore Lucas et Andréa Lalanne et Carol-Ann St-Jean 
Subventions durée  3 ans de 150 000$ et prend fin 31 mars 2026 
Présentation du plan initial des deux lacs et du lac Opasatica,  
Les actions 2024, 120 000$ prévue et les actions réalisées à ce jour ainsi que les actions a réaliser 
en 2025-2026. 
 
Projet de station de lavage des embarcations : avancement et emplacement. 
Présentation de l’implantation de la station de lavage et explication des embuches. 
Explication de l’emplacement et présentation d’un spécimen de station lavage. 
Explication des entretiens et implications pour l’association. 
Formation possible pour l’utilisation pour les riverains et code QR sur la station lavage. 
Demander de conserver le reçu. 
Inclurent au site des lacs Vaudray Joannes, la présentation. 
 

7. Pause-santé 
 

8. Formation sur les bandes riveraines avec Yohan Jalouzot de l’OBVT 
Documentation sur les végétaux à Rouyn-Noranda via code QR. 
Site internet a vérifié. 
Période de question, sur fertilisant et insecticide naturel. 
Données à venir, sur les tests d’eau du lac Vaudray par OBVT depuis 3 ans. 
 

9. Projet d’asphaltage des tronçons de chemins aux lacs Vaudray-Joannès 
Présentation avancement du projet, par Richard Mercier. 
Explication du processus pour continuer le projet. 
L’association écrire aux riverains pour expliquer le processus. 
La rencontre est prévue 12 juin 2025, a salle de MCWatters pour les riverains résidents concernés. 
 

10. Affaires nouvelles :  
- Fosse septique; expliquer le changement de la règlementation à la ville, par la représentante, 

Aurore Lucas. La ville fait une mise à jour des résidences, sans système municipal.  
- Ponceau au lac Vaudray, réalisé 2024 
- Projet frayère sera réalisé, en hiver 2026 
- Nettoyage printanier, 31 mai 2025 
- Poubelle 117 et éviter les produits dangereux, vigilance des riverains 
- Explication des airs protégés des lacs, par action boréale, demande un appui des riverains, 

Richard Desjardins remettra une lettre sur le sujet. 
- Explication du Projet scientifique – Développement Durable du Secteur Minier (DDSM), 

par Martin Bélanger, Biologiste, M. Sc., (MELCCFP) et riverains. 
Le projet s’articule autour trois objectifs spécifiques; 
1. Évaluer la capacité des biofilms et des invertébrés à être utilisés comme biomoniteurs de la 
contamination métallique aquatique. 
2. Déterminer les Aets et identifier de potentiels biomarqueurs de la contamination métallique 
d’origine minière sur des espèces de poissons 
3. Évaluer l’exposition humaine aux éléments traces métalliques à travers l’étude de la 
consommation d’aliments contaminés par des activités minières. 
Inclurent au site des lacs Vaudray Joannes, la documentation. 



 
 
 
 
 
 
 
 

 
11. Ratification des actes des administrateurs du CA de l’Association 

Proposé par; Pierre Lavigne 
Secondée par ; Isabel Lessard 
Adopté à l’unanimité  
 

12. Élection des administrateurs du CA de l’Association 
Réélection en bloc  
Proposé par; Isabel Lessard 
Secondée par; Rosalie Chartier-Lacombe 
 
Alain Shink proposé à titre de président d’élection,  
Chantal Vézina proposé à titre de secrétaire d’élection,  
 
Fermeture des mises en candidature. 
Fermeture des élections. 
 

13. Prix de présence 
 

14. Levée de l’assemblée 
Proposé par; Marc Ruel 
Secondé par; Simon Gilbert 
Adopté à l’unanimité 
 
 


